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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Mueren cinco de una familia” 

 
“Dañó Katia mil 700 hectáreas de cultivo” 

 
“Familias deben de contra con plan de protección civil” 

 
“Guía en caso de desastres” 

 
“En primer año de gobierno… Se fortalece calidad educativa” 

 
“Crece el conflicto Charrez vs Asael” 

 
“Siniestradas, mil 700 hectáreas en Metztitlán” 

 
“Investiga PGJEH macabro hallazgo” 

 
“A cárcel, sólo 40% de detenidos por narcomenudeo” 

 
“Daban huachicol y litros ¡mochos!” 

 “Investigan en el INE robos de identidad” 

 
“Afectó el terremoto unas 40 mil viviendas en Chiapas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Vacantes, 9 plazas de servicio para el IEE: La plaza de técnico en Educación Cívica quedó desierta 

luego que uno de los aspirantes preseleccionado desistió del concurso para obtener el puesto, pero continúa el 

procedimiento para las nueve restantes del servicio profesional de carrera, informó la consejera presidenta del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Guillermina Vázquez Benítez. De 19 aspirantes a ocupar diez cargos que son parte 

del Servicio Profesional Electoral, informó, quedan nueve prospectos para ocupar puestos de coordinadores y 

técnicos, los cuales serán seleccionados mediante entrevistas. En la segunda sesión extraordinaria de septiembre, 

integrantes del Consejo General del IEE aprobaron que la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio 

Profesional de Carrera y directores de área aplique cuatro entrevistas a quienes concursan para coordinadores . En 

ésta, también acordaron que no serán integrantes de la Comisión de Seguimiento quienes apliquen dos entrevistas 

a los aspirantes a técnicos. En total, el concurso se abrió para 14 plazas, pero cuatro fueron ocupadas mediante 

procedimiento interno, especificó Guillermina Vázquez. Según quedó asentado en el acuerdo CG/010/2017 del 21 

de abril de 2017, a propuesta del Consejo de Seguimiento se incorporaron las siguientes plazas en la estructura 

administrativa del IEE: técnico en Organización Electoral, técnico en Participación Ciudadana, técnico en lo 

Contencioso Electoral, técnico en Prerrogativas y Partidos Políticos, así como coordinador de lo Contencioso 

Electoral. (Susana Jiménez, página 10) 
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Crónica-Avanza selección: Designó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) a funcionarios que 

aplicarán entrevistas hacia quienes aspiran a uno de los nueve cargos del Servicio Profesional Electoral Nacional 

(SPEN), adscritos al organismo local. En sesión extraordinaria el pleno aprobó el proyecto de la Comisión 

Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional respecto a la fase de exámenes 

correspondiente al segundo concurso público de 2017. Cabe recordar que por la primera convocatoria en Hidalgo 

seleccionaron a cuatro personas para ocupar los siguientes puestos: dos Técnicos de Educación Cívica y 

Organización Electoral, así como dos Coordinaciones de Prerrogativas y Partidos Políticos y de Organización 

Electoral. Para la segunda convocatoria, 19 postulantes concursarán por nueve cargos: tres coordinadores de 

Educación Cívica, Participación Ciudadana y de lo Contencioso Electoral, así como seis técnicos en áreas de 

Organización Electoral, Participación Ciudadana, Prerrogativas y Partidos Políticos. "Las entrevistas para 

coordinadores las aplicarán los consejeros que integramos la comisión de seguimiento, así como el secretario 

ejecutivo y directores ejecutivos, que tienen que ver con el puesto del área a la que se incorporan; en el caso de 

técnicos serán los consejeros que no tengan que ver con la comisión", explicó la consejera presidenta, Guillermina 

Vázquez Benítez. Además para técnicos contemplan dos entrevistas por aspirante, mientras que cuatro audiencias 

para aquellos que buscan una coordinación. Una vez que concluyó la etapa de cotejo de documentos y evaluaciones 

psicométricas por competencias, ahora el IEEH valorará a postulantes mediante entrevistas y luego remitirá 

calificaciones al Instituto Nacional Electoral (INE), el cual seleccionará los perfiles más idóneos. (Gabriela Porter, 

página 02) 

El Independiente-El último día de febrero entregarán listados nominales en Hidalgo: La entrega de 

listados nominales será el próximo 28 de febrero, de acuerdo con el convenio firmado entre el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y el Instituto Estatal Electoral (IEE). En su momento, el INE dio a conocer que en Hidalgo contabiliza 

un millón 996 mil 145 ciudadanos inscritos en el listado nominal, lo que representa 98. 07 por ciento del padrón 

electoral en la entidad. El convenio firmado la semana pasada estipula que la información que contenga la lista 

nominal referente a los ciudadanos de Hidalgo, a quienes se les haya expedido credencial para votar con fotografía, 

estará publicada permanentemente para que estos puedan consultar su inclusión o exclusión al padrón electoral y, 

de así considerarlo, realicen las observaciones conducentes. Ambas partes convienen que la entrega de las listas 

nominales para revisión será en medio magnético el 28 de febrero de 2016; estas no contendrán fotografía del 

ciudadano, estarán ordenadas alfabéticamente por distrito electoral local, al interior de este por demarcación 

territorial y sección electoral. A su vez, estará dividido en dos apartados: el primero contendrá los nombres de los 

ciudadanos que hayan obtenido su credencial para votar al 15 de enero y el segundo contendrá los que no hayan 

obtenido su credencial. El INE, a solicitud expresa del IEE y por conducto de este, entregará un ejemplar de la lista 

nominal de electores para revisión a cada partido político y, en su caso, a los candidatos independientes acreditados 

ante el organismo público electoral local. (Manuel Martínez, página 07) 

Plaza Juárez-Firman Convenio General de Coordinación y Colaboración: El Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) y el Instituto Nacional Electoral (INE) firmaron el Convenio General de Coordinación y Colaboración 

para hacer efectiva la organización del Proceso Electoral 2017-2018 rumbo a la renovación del Congreso de nuestra 

entidad federativa. Con las rúbricas de los titulares de ambos organismos —Guillermina Vázquez Benítez y Lorenzo 

Córdova Vianello, respectivamente— dicho documento define reglas y procedimientos, en el marco de las 

competencias de cada instituto, para ofrecer a la ciudadanía un esfuerzo conjunto que eleve la calidad y eficacia de 

la democracia electoral. El citado convenio define temas como: la conformación de los consejos distritales del IEEH; 

las campañas de actualización y credencialización; la integración de la lista nominal de electores definitiva con 

fotografía; la capacitación y asistencia electoral; la documentación y los materiales electorales; la observación 

electoral; y la casilla única. Otros aspectos que abarca el documento, son los referentes a: las candidaturas 

independientes; las candidaturas comunes, coaliciones y alianzas; las y los representantes generales y de casilla; la 

organización de debates; el desarrollo de la jornada electoral; los mecanismos de recolección al término de la 

jornada comicial; la promoción de la participación ciudadana; los resultados electorales preliminares; la sesión 

especial de cómputo; los sistemas informáticos; el acceso a radio y televisión así como el monitoreo de los espacios 

noticiosos; y la fiscalización de los recursos de los partidos políticos y de las y los aspirantes , precandidatos y 

candidatos. (Redacción, página 2A) 
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Vía Libre-Asambleas no garantizan registro de organizaciones como partidos: Hasta el primer semestre 

de 2018 se establecerá si las organizaciones civiles hidalguenses podrán conformarse como un partido político local , 

señaló Francisco Martínez Ballesteros, director Ejecutivo Jurídico del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) . 

Explicó que el desarrollo de las asambleas municipales de las organizaciones civiles que aspiran a convertirse en 

partido político local no garantiza su registro, porque falta el momento de verificación y validación de las credenciales 

de quienes solicitaron el registro de militante. Martínez Ballesteros indicó que si bien las actas de manifestación 

registradas se entregarán a la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEH en enero de 2018, ellos a su 

vez notificarán a la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) . Lo 

anterior con el propósito de hacer un cruce de datos y verificar la vigencia de las credenciales regi stradas en 

asambleas y al mismo tiempo, que las y los ciudadanos no están inscritos en otro partido político para proceder a 

respaldar su solicitud de registro de militancia. Una vez que concluya esta fase, se dará una evaluación de las 

asambleas para determinar si organizaciones civiles cumplieron o no y proceder entonces a los trámites 

correspondientes para otorgar el registro oficial de partidos políticos locales. (Nelly Tellez, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Poca selección de mujeres para dirigencias: Menos del 20 por ciento (%) de los 83 Comités 

Directivos Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) lo presiden mujeres; luego de que concluyó el 

proceso de renovación, exhibe que solamente en 15 demarcaciones priorizaron la participación de féminas en 

dirigencias. De acuerdo con el artículo 37 de los estatutos del Revolucionario Institucional establecen que los cargos 

de dirigencia de comités nacional, estatales, de la Ciudad de México, municipales y delegacionales, no incluirán una 

proporción mayor al 505 de militantes de un mismo sexo. Aunque el partido priorizó la paridad de género en los 

registros de fórmulas para dirigir los respectivos comités, finalmente de los 83 municipios, únicamente 15 son 

encabezados por mujeres, apenas el 18. 07% del territorio hidalguense. Otro aspecto a destacar es que en la capital 

hidalguense todavía no renueva la presidencia del partido. Las demarcaciones con perfiles femeninos en la 

presidencia, para el periodo 2017-2021, son: Tepehuacán de Guerrero, Alfajayucan, Actopan, Chilcuautla, Huasca 

de Ocampo, Huichapan, San Salvador, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan, Apan, Xochicoatlán, Mineral del Monte, San Agustín 

Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria. Cabe mencionar que en los Comités Directivos Municipales 

que concluyeron su periodo solamente un total de 11 dirigencias fueron ocupadas por perfiles femeninos , incluido 

Pachuca, el resto eran encabezados por varones. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Absorbe cúpula nacional del PT el pago de deudas: Debido a que su dirigencia nacional absorbió 

todos los pagos de multas y remanentes, el Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo es la única cúpula que ya liquidó la 

totalidad de observaciones señaladas por la autoridad electoral, más de 9. 7 millones de pesos, ahora espera que 

esas cantidades sean depositadas a arcas estatales. El Instituto Estatal Electoral (IEEH) giró oficio al Instituto 

Nacional Electoral (INE) respecto al pago de sanciones y recuperación de remanentes del PT, ya que luego de la 

votación distrital del pasado 5 de junio, la "cúpula de la estrella" no alcanzó el 3 por ciento mínimo de sufragios que 

establece la ley. Esto quiere decir que la dirigencia estatal del PT no ejerció financiamiento pú-blico local, ni para 

actividades ordinarias o específicas, por tanto sus adeudos serán responsabilidad de oficinas centrales. "Como PT 

no recibe financiamiento local, todo lo de remanentes y multas se fue al Comité Ejecutivo Nacional, el INE ya 

informó que cobró todo, pues dos meses fueron suficientes para subsanar el adeudo, ya que a nivel nacional son 

cantidades superiores", explicó el consejero hidalguense, Salvador Franco Assad. El "partido de la estrella" alcanzó 

apenas 2. 3% de votación total a escala distrital en los pasados comicios, que es el índice que toma en cuenta la 

autoridad electoral para determinar el financiamiento público de partidos. "Entonces será el INE quien devuelva ese 

dinero de remanentes a la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, incluso las multas del PT se van a reintegrar 

al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), ellos determinarán cuánto regresarán al estado". PT es el 

único que ya solventó todas sus observaciones monetarias de comicios 2016, reintegros y anomalías del Ejercicio 

Fiscal 2015. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Nombran a coordinadores distritales en la entidad; (Redacción, página 12) 

Uno más Uno-Nombra Partido del Trabajo a coordinadores distritales; (Redacción, página 04) 
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Crónica-Considera Panal ir solo a los comicios: Aunque existe apertura por parte de Nueva Alianza (Panal) 

para integrar bloque opositor de cara a los comicios 2018, los escenarios más convenientes son impulsar candidatos 

propios e incrementar el porcentaje de votación obtenido, sostuvo el presidente estatal, Juan José Luna. Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) ya formalizaron un frente 

opositor que sume agrupaciones, asociaciones civiles, así como sindicatos que busquen un cambio en el régimen 

político. La invitación es abierta hacia todos los institutos políticos que todavía no consolidan alianzas , como 

Encuentro Social (PES), Verde Ecologista (PVEM) o Panal. Al respecto el actual dirigente panalista en Hidalgo expuso 

que las coaliciones dependerán de lo que determine el Consejo Nacional, además la cúpula ya alista estructuras de 

los 84 municipios. "El escenario que más le conviene al partido es ir solo y nos estamos preparando para ello, se 

están terminando de renovar las Comisiones Políticas Municipales, es así como crecemos y sacamos cosas adelante 

en el estado". (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Nombra PT estatal a coordinadores distritales: La coordinadora estatal del Partido del 

Trabajo (PT) en Hidalgo nombró y construyó una estructura en los siete distritos electorales federales , donde tiene 

un responsable político, un responsable de estructura y un responsable de redes sociales. “Por instrucción de la 

dirigencia nacional del PT y a petición de los diálogos tenidos con Morena (Movimiento Regeneración Nacional), se 

nos ha solicitado que homologuemos nombrar coordinadores a nivel estatal y a nivel federal , para lo cual se toma 

la decisión de nombrar a estos coordinadores, además de dejar en claro que en el partido se toma en cuenta a 

personas externas que quieran sumarse a este gran proyecto y no solo a petistas”, refirió Arturo Aparicio Barrios, 

comisionado político en Hidalgo. Durante la reunión de cada lunes, Aparicio Barrios dijo que ya tienen a los 

responsables, con lo cual aseguró que están listos para el proceso electoral 2018. En el plano estatal Aparicio Barrios 

comentó que ya fue enviado un oficio a la dirigencia estatal de Morena, en el cual se le solicita a la brevedad 

entablar una relación de diálogo, “nuestras dirigencias nacionales ya están en este tenor, por lo que a nivel estatal 

enviamos un oficio directamente a Abraham para que lo más pronto posible nos sentemos a entablar el diálogo” . 

(Redacción, página 07) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Dañadas, mil 700 hectáreas en Metztitlán: El paso del huracán Katia por territorio hidalguense dañó 

alrededor de mil 700 hectáreas de cultivo en Metztitlán, informó el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, 

durante la presentación del Plan Familiar de Protección Civil, que es una guía de acción en caso de contingencias 

por fenómenos naturales. En conferencia de prensa, junto al titular de la Secretaría de la Política Pública del estado, 

Israel Félix, el Comité Estatal de Emergencias informó pérdidas de cultivos por el desbordamiento del Río Tulancingo 

en las localidades de Buenavista, Tlazoquitipa, el Carrizal, San Pedro Tlatemalco, Tres Cruces, La Paila, Jihuico, La 

Colmena, Jilotla, Xoquiteno, Apanco, Tlaxco, San Cristóbal, así como en la cabecera de Metztitlán. El desbordamiento 

del cuerpo de agua también inundó, en menor medida, 200 hectáreas de cultivos en las comunidades 28 de Mayo, 

Los Migueles, Las Palmas, Vicente Guerrero, Totoapita, Canutillo, La Herradura, Totoapa, Encinillos y Alcholoya, 

pertenecientes al municipio de Acatlán. Vargas Aguilar informó que el seguro catastrófico de Proagro aplicará en 

zonas donde se determine pérdida a causa del fenómeno meteorológico: por pérdida total en parcelas de temporal 

con mil 500 pesos por hectárea y dos mil 500 pesos por hectárea en parcelas de riego. Permanecen en alerta el 

municipio de Tianguistengo y la región Tepehua por el crecimiento del río en Huehuetla . También continúa el 

monitoreo de la presa Endhó, que está a 102 por ciento su capacidad. También, por crecimiento de cuerpos de 

agua o por “complicaciones” en caminos no hay clases en el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (COBAEH) 

de Tlacolula, municipio de Tianguistengo; Jalpa, municipio de Tlanchinol; San Cristóbal, en Metztitlán, y Acoyotla, 

en Tepehuacán de Guerrero. (Redacción, página 02) 

Milenio-Familias deben contar con plan de protección; (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Siniestradas mil 700 hectáreas en vega de Metztitlán; (Víctor Valera, página 08) 

Capital Hidalgo-Protección familiar; (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Presentan Plan Estatal de Protección Civil Familiar; (Redacción, página 09A) 

Plaza Juárez-Guía en caso de desastres; (Consuelo Cerón, página 3A) 

Uno más Uno-Presentan Plan Estatal de Protección Civil Familiar; (Redacción, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Sí hubo daños… 

El paso de las lluvias por el huracán Katia y posterior tormenta tropical que ingresó por el Golfo de México sí dejó 

daño en Hidalgo. Y es que a pesar de haber padecido parte de la sensación del temblor del jueves y viernes pasado, 

Hidalgo se mantiene como una de las entidades que menos daños sufrieron, contrario a lo ocurrido en Veracruz con 

las lluvias, o a Tabasco, Chiapas y Oaxaca con el sismo. Ayer, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Hidalgo 

presentó un reporte en el que se detalla tras una primera supervisión que producto de la acumulación del agua en 

entidades vecinas, en este caso Puebla, se causó un daño a los cauces que inundaron campos y tierras de cultivo, 

principalmente en las regiones de Mteztitlán y Acatlán. En la primera ya se calcula una afectación de poco más de 

mil 700 hectáreas de maíz y frijol. Las localidades afectadas, de acuerdo a la dependencia son: Buenavista, 

Tlazoquitipa, el Carrizal, San Pedro Tlatemalco, Tres Cruces, La Paila, Jihuico, La Colmena, Jilotla, Xoquiteno, 

Apanco, Tlaxco, San Cristóbal y cabecera de Metztitlán. En Acatlán también se recibió un reporte de afectaciones 

pero en menor medida, principalmente en las comunidades 28 de Mayo, Los Migueles, Las Palmas, Vicente Guerrero, 

Totoapita, Canutillo, La Herradura, Totoapa, Encinillos y Alcholoya, donde se habla de aproximadamente 200 

hectáreas, por un tapón del Rio Viejo Tulancingo. El secretario Carlos Muñiz Rodríguez fue el encargado dentro del 

gabinete del gobernador Omar Fayad Meneses, de acudir a las zonas y verificar el estado de la situación de 

productores y campesinos, pues cabe señalar que son siempre los sectores productivos y de actividades agrícolas 

los que resultan más afectados con siniestros y eventos naturales. Hidalgo reportó saldo blanco por fortuna en 

cuanto a pérdidas humanas o daños materiales mayores tras el sismo y el paso de Katia; sin embargo no se puede 

dejar de lado las casi 2 mil hectáreas de campo siniestradas por el agua durante el fin de semana pasado. Es decir, 

el trabajo y siembra de todo un verano no pudo verse culminado por tal situación por lo que se tiene que apoyar a 

dicha población con el pago del seguro catastrófico o gestionar bien apoyos para que no se queden sin recursos de 

aquí a finales de año. Hay que recordar que con la actual situación entre México y Estados Unidos en la renegociación 

del Tratado de Libre Comercio, una de las áreas que son fortaleza de nuestro país es el campo y su producción por 

lo que contrario a olvidarla, se debe rescatarla y apoyarla. Veremos cómo resulta el saldo final para el campo 

hidalguense tras la serie de eventos desastrosos que la naturaleza propició; en espera de que los apoyos también 

no sean retrasados y pueda Hidalgo consolidar su camino a la mejora en producción de granos y comida .  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

BUEN EQUIPO, SUS LOGROS ASÍ LO DICEN 

Cuando el Gobernador Omar Fayad presentó su gabinete no faltó quien arrugó las narices y al ver a sus 

componentes sin tanta historia como los que se quedaban fuera, pensó que era un error, pues no era posible que 

no se incluyeran a los que conocían la manera de manejar las secretarías por los años o siglos que llevaban en esos 

cargos, lo que les daba experiencia, no como estos jovencitos que la verdad...Quién sabe. En el fondo el deseo 

poco oculto de que fracasaran para que se viera que para estos cargos no se podía andar experimentando. Casi se 

escuchaba el grito: con el futuro de Hidalgo no se juega. Cómo poner secretarías tan importantes en manos tan 

juveniles e inexpertas como de José Luis Romo, Jéssica Blancas, Citlali Jaramillo, Sayonara Vargas, Lamán Carranza, 

Israel Félix Soto. Aunque callaban cuando veían los nombres de viejos lobos de mar como Benjamín Rico, Simón 

Vargas, Mauricio Delmar, Marco Antonio Escamilla. No era posible y sonreían socarronamente, seguros de que en 

meses el gobernador estaría acudiendo a ellos en auxilio de su sabiduría. Al parecer eso pensaron. Y cuando vieron 

que el Gobernador les daba un año para mostrar espolones con logros, pero no inventados sino que todos pudieran 

evaluar con una plataforma de indicadores, se frotaron las manos, porque ahí IBAN a tronar como ejotes y a mostrar 

toda su novatez. Por lo pronto no se quedaron cruzados de brazos y estorbaron todo lo que pudieron, que darle 

una manita al diablo no tiene banda de malo, o por lo menos eso pensaron. Y así se Jerónimo dando una serie de 

hechos por lo menos raros, en los que lo menos que se pudo pensar es que los "resentidos" estaban metiendo su 

cuchara para exhibir al gobernador y ni se diga a su equipo. Pero conforme pasaba el tiempo, el equipo de supuestos 
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novatos resultó un equipo de verdaderas fieras que empezaron a dar resultados y más resultados , superiores y 

mejores a los de sus antecesores, con todas las piedras que encontraban en su camino, de tal manera que cuando 

llegó la hora de la evaluación resulta que no sólo pasaron el examen de los indicadores, sino que lo hicieron en 

grado excepcional. Como quien dice, los tenidos como novatos resultaron no solamente efectivos sino brillantes, y 

muy buenos para Hidalgo, y una apuesta bien hecha por el gobernador Omar. De los que se fueron, muy pocos se 

acuerdan. Es la ley de la vida. Los que están en este momento son la nueva clase política y se ve que lo entienden . 

Quienes apostaban por su fracaso se equivocaron. Los hechos así lo dicen y contra los hechos no hay argumentos.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

Entre alcaldes y ex alcaldes te veas 

Mientras el alcalde de Zimapán, Erick Marte Rivera Villanueva, trata irresponsablemente de justificar lo que parece 

homicidio de una persona a manos de policías municipales; el de Zempoala, Héctor Meneses Arrieta porque no se 

dieron cuenta los suyos que había un cadáver en un auto remitido a un corralón; el de Mineral de la Reforma Raúl 

Camacho Baños la confrontación de su policía con comerciantes semifijos, 21 ex presidentes municipales están 

cerca de enfrentar procesos penales por presuntos desvíos que suman 113 millones 738 mil 269 mil pesos . No son 

los únicos en problemas, el ex presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, pudiera ser llamado a 

comparecer ante el actual ayuntamiento capitalino para que explique el contrato que firmó para instalar 

parquímetros, en tanto su sucesora Yolanda Tellería Beltrán entró en sospecha de un arreglo irregular al defender 

el contrato ante el Tribunal Fiscal Administrativo el recurso para invalidarlo interpuesto por el regidor independiente 

Alberto Nabor Rojas Mancera. Entre los nombres más sobresalientes de ex alcaldes que no han justificado sus 

últimas cuentas públicas ante la Auditoria Superior de Estado de Hidalgo, están el de Tezontepec de Aldama, Asael 

Hernández Cerón; el de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo; la ahora diputada local Margarita 

Ramos Villeda de La Misión y Oscar Ángeles de Alfajayucan, pero en suma son 21, que tendrán que justificar o 

reponer los recursos no justificados si no quieren ir a la cárcel. Quien superó su principal problema es el actual 

alcalde de Tulancingo, Fernando Pérez Rodríguez, a pesar de que todo mundo quiso sacar provecho político del 

Sendero Intermunicipal, cuya obra inicialmente fue cuestionada y posteriormente hasta el Clan Sosa buscó llevar 

agua al molino de Movimiento Ciudadano, su actual franquicia político electoral, de ahí la importancia de que se 

profesionalice la administración pública y la necesidad de que se termine la impunidad.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Policías municipales de Zimapán golpearon hasta la muerte a Luis Alberto Cedro Alvarado, ciudadano 

que fue intervenido por los uniformados por estacionarse en un lugar prohibido y presuntamente conducir en estado 

inconveniente. Sus familiares cuentan que lo agredieron hasta la asfixia, rompiéndole una costilla y perforándole un 

pulmón. Los acusados se defendieron diciendo que la víctima estaba ebria. Los quejosos también indicaron que los 

municipales no están capacitados y que son prepotentes y que agentes del Ministerio Público no hicieron nada ante 

los hechos.  

 

: Que Ya van cinco días desde el temblor que sacudió a varios estados de la República, incluyendo Hidalgo, y que 

generó un derrumbe el cual dañó la planta potabilizadora “El Álamo”, y la Caasim no ha atendido el problema 

del agua turbia que registran más de 9 colonias de Pachuca. Usuarios exhiben en redes que no pueden hacer sus 

actividades diarias porque el agua cae sucia y que los carros cisternas puestos a disposición no son suficientes para 

tantos habitantes.  

 

: Que Quien le siguió el juego a la diputada federal Marisol Vargas del PAN, de colgar pendones por todos lados 

y mostrar su aparente gestión y trabajo legislativo es el hermano del líder estatal del blanquiazul y diputado local , 

Santiago Hernández Cerón, quien dicen que hasta repartió volantes en las casas para recordarle a la gente que 

aún legislador pues se comenta que desde hace un año no ha vuelto a muchas de las zonas de su distrito a las que 
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prometió llevar apoyos y gestiones; incluso, otros diputados han tenido que apoyar a la gente de su zona porque 

su representante nada más no.  

 

: Que Muchos hidalguenses que viven en la Bahía de Tampa, Florida fueron instados a abandonar esa ciudad 

y condados vecinos. Muchos se quedaron por no tener a donde ir pero siguen en espera de que alguien les ofrezca 

ayuda y únicamente se comunican vía redes sociales con sus amigos y familiares. Al igual que con los connacionales 

en Houston, los de Hidalgo en la Florida no la están pasando nada bien, y ahora tendrán que remar contra todo 

pues muchos perdieron patrimonio y papeles que tanto trabajo les ha costado obtener .  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Fue un suceso lamentable donde estuvieron involucrados compañeros panistas; sin embargo tenemos que hacer 

las investigaciones pertinentes, lo que resulte y si hay responsables, el comité directivo estatal tomará cartas en el 

asunto y será sancionado quien tenga que serlo” 

Amado Cazares Pérez 

Secretario General del PAN, sobre agresiones 

 

"En el caso de los ambulantes, el único día que se instalarán será el 4 de octubre, ya que es una tradición, pero los 

otros días no tendremos instalados comerciantes ambulantes en las calles como normalmente sucedía ya que los 

vecinos de los alrededores se quejaron” 

Yolanda Tellería Beltrán 

Alcaldesa, sobre ambulantes en feria 

 

"Nosotros decidimos ya no establecer diálogo con la presidencia porque no se nos garantiza nuestro derecho a ser 

escuchados, a pesar de que llevamos el diálogo y los cauces formales en este tema. La presidencia, en vez de 

proteger a la comunidad, protege a externos” 

Héctor Legorreta Cantera 

Vocero vecinos San Cristóbal, por tianguistas 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE el expresidente estatal del PRD, y ahora presidente municipal de Tezontepec de Aldama, Pedro Porras, quien 

abanderó las siglas del Partido Movimiento Ciudadano, con motivo de su primer informe de gobierno, hizo pasar 

buen coraje al dirigente de su ahora partido, Damián Sosa, quien acudió en calidad de invitado. Porras se desvivía 

en reconocimientos para sus invitados perredistas por los apoyos gestionados para el municipio, lo que originó que 

Sosa y su séquito abandonaran el salón, cuando el alcalde leía el contenido de su informe.  

 

QUE más interesado en querer chapulinear a una candidatura a diputado federal es el alcalde de Zimapán, Erick 

Marte Rivera Villanueva, quien, muchos dicen, ha dejado de gobernar su municipio para dedicarse a hacer campaña. 

Tal es su ausencia que los policías se sienten en total libertad de incurrir en abusos; para muestra basta señalar la 

muerte de un automovilista que fue sometido por agentes sólo por incurrir en una falta de tránsito. El caso fue tan 

grave que el conductor murió por el abuso policial y hasta la noche del domingo el edil prefirió presumir la 

presentación de Bronco en la localidad.  

 

QUE la diputada local por Tula, Marcela Vieyra Alamilla, realizó un informe a la militancia del PRI en las oficinas de 

este instituto político en la capital tolteca donde enumeró lo que dice son sus logros y acciones. Pareciera que a la 

legisladora se le olvidó que los informes se deben de dar a toda la ciudadanía, no sólo a quienes le aplauden o 

vitorean sus logros, en este caso los priístas. ¿Hará lo mismo en los municipios de Tlaxcoapan y Tlahuelilpan donde 

su partido no gobierna? 
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QUE las continuas fugas en la red de abastecimiento del servicio de agua potable en la Zona Metropolitana de 

Pachuca son consecuencia del deterioro de la tubería, alguna de 30 años o más. Estas fugas, además de causar el 

desabastecimiento del líquido a cientos de hogares, ocasiona la pérdida de agua, que también causa pérdidas 

económicas a la Caasim, dependencia que insiste en hacerse de la vista gorda cuando se trata de cobrar el servicio 

a grandes instituciones, pero es implacable con los pequeños usuarios.  

 

QUE mal rato pasaron los integrantes del Cabildo de Epazoyucan, pues durante el primer informe de actividades 

del alcalde Raúl Padilla, en vez de que los altavoces reprodujeran el mensaje de los regidores, se escuchó un hip 

hop agresivo y con palabra altisonantes.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

De la presa que prometió Francisco Olvera para evitar anegaciones en la vega de Metztitlán, nada se supo.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Simón Vargas: Aparece este hombre como el titular de la Secretaría de Gobierno de Hidalgo. Papel nada 

sencillo por la relevancia que implica en sí la dependencia; Vargas Aguilar demuestra que no sólo se trata de buscar 

los reflectores sino de hacer que las cosas sucedan y en ese sentido ayuda a que las proyecciones de la 

administración estatal, desde su competencia, sean concretadas.  

 

Abajo-Julio Ángeles: Para el alcalde de Atotonilco de Tula esta segunda administración municipal quizá no sea 

como la había soñado porque los señalamientos llegan al por mayor. Si bien algunos de los comentarios negativos 

trata de justificarlos como una campaña en su contra, lo cierto es que varios sectores de la demarcación externan 

el descontento hacia el actuar de Julio César Ángeles Mendoza.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

HERENCIAS: Durante todo septiembre el gobierno del estado impulsa el llamado Mes del Testamento , 

con el fin de brindar certeza jurídica a las familias en un trámite necesario. Con el lema “Hereda 

bienes, no problemas. Deja todo en regla”, la administración hidalguense exhorta a los interesados 

en atender esta obligación, con precios preferenciales para los adultos mayores.  

 

CAUSA: Con el fin de respaldar a los damnificados por el sismo registrado apenas el jueves anterior , fue abierto 

un centro de acopio que opera en las instalaciones del Sistema DIFH, calle Salazar número 100, 

colonia Centro, en Pachuca, adonde los donadores pueden llevar alimentos enlatados y 

empaquetados, agua embotellada, alimentos para bebés, artículos de aseo personal, artículos de 

limpieza, así como medicamentos.  

 

FESTEJOS: De acuerdo con los grillitos habrá un poco de todo en los festejos del 15 de septiembre que 

ya organiza el gobierno de Omar Fayad; desde comediantes, música tradicional mexicana y moderna , 

hasta conocidos artistas, formarán parte del cartel para dicha celebración en la plancha de la Plaza 

Juárez. Cabe decir que ésta es una de las fiestas más esperadas por la población no sólo de la capital 

hidalguense sino de otros municipios que acude para disfrutar en familia de los espectáculos, donde 

los fuegos artificiales y el famoso grito son fundamentales para conmemorar la Independencia de México.  
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DE TAL PALO… Expusieron los grillitos que este fin de semana que recién pasó, la hija del líder de los 

vendedores ambulantes en Pachuca, Óscar “El Perro” Pelcastre, se vio involucrada en tremendo pleito 

de cantina que dejó varios heridos y cuantiosos daños a un establecimiento. La muchacha, que 

también es conocida por su activa participación en el organismo que dirige su papá, la FOIDEH, no se 

anda con cuentos y ya en varias ocasiones brilló por entrarle a las trompadas.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-A cárcel, sólo 40% de detenidos por narcomenudeo: Además de ser un negocio redituable, en 

la Ciudad de México el narcomenudeo no se castiga al ser considerado un delito de bajo impacto. A quien se le 

sorprende con pequeñas dosis, máximo 500 miligramos de cocaína y 5 gramos de marihuana, pueden argumentar 

que son adictos y no proceden en su contra, los que llevan “papelitos” de más, pueden pasar hasta seis meses en 

prisión. Estas lagunas legales, las conocen a la perfección los narcomenudistas quienes ahora, para repartir estas 

drogas llevan solamente las cantidades que no representan cárcel, así burlan a la justicia. Ésta metodología se ve 

reflejada en los ingresos de los detenidos al Sistema Penitenciario Capitalino quienes sólo pernoctan ahí , pues en 

lo que empieza el proceso legal, ya están fuera. La Secretaría de Seguridad Pública es la que más detenciones hace, 

en el pasado informe de actividades del actual titular de la dependencia Hiram Almeida Estrada detalló que por 

ejemplo, en el primer semestre del año pasado se realizaron 674 remisiones con 928 personas presentadas ante el 

Ministerio Público, con lo que se desarticularon un total de 110 células y 47 bandas delincuenciales dedicadas al 

narcomenudeo. (David Fuentes, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/carcel-solo-40-de-detenidos-por-narcomenudeo 

La Jornada-Afectó el terremoto unas 40 mil viviendas en Chiapas: Este es uno de esos pueblos de la 

geografía mexicana cuya existencia adquiere relieve nacional sólo cuando ocurre una desgracia . Aquí tienen daños 

o se perdieron totalmente por el temblor del jueves siete de cada 10 casas. Y se tiene un estimado preliminar en 

todo el estado de 40 mil viviendas en esas condiciones. El presidente Enrique Peña Nieto llamó a las empresas 

constructoras, ‘‘las que han realizado importantes proyectos de construcción en el país’’ , a solidarizarse y contribuir  

a la reconstrucción. Pero precisó: que quede claro: ante la emergencia el gobierno está disponiendo de todo su 

recurso humano, de los titulares de las dependencias para atenderla, y que muy pronto podamos asegurar a los 

afectados ‘‘que las condiciones regresen a la normalidad’’. El mandatario reconfirmó: hay hasta ahora 96 personas 

muertas por el terremoto: 16 en Chiapas, cuatro en Tabasco y 76 en Oaxaca. Se han desplegado para los estados 

más afectados mil 200 médicos y enfermeras adicionales, así como 80 unidades médicas móviles y 7 mil elementos  

de las fuerzas armadas, sólo para Chiapas, entidad a la cual han llegado además de 100 mil despensas y más de 

100 toneladas de víveres, 450 mil litros de agua y casi 100 mil colchonetas y cobertores. (Rosa Elvira Vargas, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/12/politica/004n1pol 

Excélsior-Investigan en el INE robos de identidad: El Instituto Nacional Electoral (INE) investiga a operadores 

y responsables de 13 módulos de atención ciudadana para solicitar la credencial para votar, por presuntos ilícitos 

como el robo de identidad y la alteración del Padrón Electoral. Así se dio a conocer en un informe del INE a los 

representantes de partidos en la Comisión Nacional de Vigilancia del Registro. René Miranda, director Ejecutivo del 

Registro Federal de Electores, explicó que 95% de las denuncias que tiene la Fiscalía Especializada para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade) sobre esos ilícitos provienen del propio INE. Desde el año pasado se aprobó un 

protocolo para detectar y detener esos ilícitos por parte de los vocales ejecutivos, añadió. El INE cuenta con 528 

módulos fijos, 111 semifijos y 261 módulos móviles. De acuerdo con la Comisión Nacional para la Protección y 

Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), México ocupa el octavo lugar a escala mundial en robo 

de identidad. En 2016, ese organismo recibió tres mil quejas en relación con ese delito. (Aurora Zepeda, primera 

plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/12/1187601 

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/carcel-solo-40-de-detenidos-por-narcomenudeo
http://www.jornada.unam.mx/2017/09/12/politica/004n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/12/1187601
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El Asalto a la Razón… 

 

Lo mejor: “Las consabidas soflamas” 

Devorador de originalidades periodísticas, el autor de nuestras Crónicas urbanas, Humberto Ríos Navarrete, me 

hace favor de advertirme sobre textos que me pueden sorprender. Ayer me hizo sentir mal por no haber disfrutado 

el domingo el titulado Lucha libre, de Manuel Vicent en El País, dedicado a los mandamases de Estados Unidos, 

Corea del Norte y Venezuela. Se trata de una equiparación con los bravucones que la hacen de buenos y malos o 

técnicos y rudos en el ring; que se comportan agresivos y soeces ante las cámaras y en cuyas peleas llegan a 

participar otros contendientes, pero “al final los buenos siempre ganan”. De azul, rojo y tupé naranja, Trump ataca 

“con furia y fuego”; Kim Jong-un, “con el occipucio trasquilado”, amenaza con una bomba de hidrógeno “recién 

horneada”, y Maduro, “ataviado con la bandera venezolana”, soltando “las consabidas soflamas” (celebro conocer 

palabras que me remiten al diccionario). Ninguno está libre de una caída grave y en cualquier momento pueden 

saltar al cuadrilátero Putin o Xi Jinping...terminando el espectáculo con “una real y divertida guerra nuclear”.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

El frente opositor es de Anaya 

La creación del Frente Amplio Opositor promovido por Ricardo Anaya con PRD y MC tuvo su primera victoria el 

martes pasado, cuando con sus votos más los de Morena, 209, impidió que el bloque PRI, Verde, Panal y PES 

construyeran la mayoría calificada, en aquel momento de 312 votos porque había 468 legisladores en la sesión, 

para instalar la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, triunfo que se desdobló el jueves, cuando logró que la 

bancada del PRI accediera a presentar una iniciativa copia de la que el presidente Peña Nieto había mandado al 

Senado en noviembre, eliminando el pase automático del fiscal general. Y ese uno-dos le dio impulso para empezar 

a hablar en público lo que ya habían planteado en privado: ir con esa alianza tras los 3 mil 406 cargos de elección 

popular en juego el próximo 1 de julio. Desde la Presidencia de la República, claro, pasando por los 500 diputados 

federales, 128 senadores, nueve gobernadores, incluido el jefe de Gobierno de Ciudad de México y mil 613 alcaldes 

y 983 diputados locales en 30 de las 32 entidades. Solo Baja California y Nayarit tendrán elección federal. Esta 

estrategia totalizadora la veo como aspiracional, derivada de la semana triunfal, son muchos los cargos, pero no 

descabellada, sin que con esto me refiera a nadie. Y la veo con posibilidades a partir de un factor: que tengan un 

acuerdo para elegir a su candidato presidencial. ¿A qué me refiero? A dos aspectos, en cuanto al PAN, que el 

abanderado sea Ricardo Anaya, que diseñó la alianza para él, que PRD y MC lo acepten, para lo que no ve problema 

siempre y cuando la candidatura al Gobierno de Ciudad de México sea para un perredista . Ambas opciones hacen 

sentido porque Acción Nacional es más fuerte a escala nacional que el sol azteca y a la inversa en la capital del 

país. El otro aspecto es que Anaya sea candidato presidencial por el PAN, para lo que tiene el control de su partido. 

Entonces veremos cómo reacciona Margarita Zavala, que es la más panista de todos los precandidatos. Pero 

mientras eso sucede, Anaya trae el control que ha hecho valer afuera. Veremos si también lo hace valer adentro.  

RETALES 

1. REGISTRO. Ayer se inició el espacio para que los aspirantes a candidatos independientes lo comuniquen al INE . 

Y veo a Pedro Ferriz, Armando Ríos Piter y posiblemente a El Bronco. Luego a reunir 866 mil 593 firmas en al menos 

17 estados del país. A ver; 

2. ADIÓS. Se acerca, por momentos, la salida de Ricardo Monreal a su vida en Morena, que finaliza una relación 

de más de 20 años con Andrés Manuel López Obrador. Su único plan sigue siendo la candidatura al gobierno de 

Ciudad de México, ya sin Morena. Veremos con quién; y 

3. OJO. El SAT investigará a la agencia Ferrari que vendió 11 de sus vehículos emplacándolos todos en domicilios 

fantasma de Cuernavaca, por posible colusión para evadir impuestos.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 



 

- 12 - de 16 

 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que el Departamento de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, encabezado por el 

comisionado Kevin McAleenan, asignó cuatro contratos para el diseño de prototipos y la construcción del muro 

de Donald Trump a las empresas Construction Co Llc, KWR Construction, WG Yates and Sons Construction y Elta 

North America. El monto es de 300 millones de dólares para cada una, con comienzo desde el pasado 7 de 

septiembre y entrega en el mismo mes de 2022, de acuerdo con la solicitud HSBP1017R0023, por lo que no queda 

duda de que los planes del jefe de la Casa Blanca apuntan a la reelección.  

 

: Que el recién constituido frente legislativo PAN-PRD-MC evidenció ya sus primeras divergencias, ahora a propósito 

de la iniciativa priista que este martes discutirá la Cámara de Diputados para dar marcha atrás al “pase automático” 

del procurador Raúl Cervantes a la Fiscalía General. Pese a ser una de sus condiciones para permitir la instalación 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, el PAN y el PRD pidieron ayer diferir el debate sobre el caso para incorporar 

propuestas de la sociedad civil, pero, al no conseguirlo, el coordinador panista, Marko Cortés, aseguró que su 

bancada está lista para votar la contrarreforma. En contraste, el vicecoordinador perredista Jesús 

Zambrano amagó con el voto de su fracción contra la propuesta tricolor, a menos de que le cumplan nuevas 

demandas, como la de atender las observaciones de 300 organizaciones.  

 

: Que aprovechando que Andrés Manuel López Obrador estaba fuera del país, dicen integrantes de Morena, 

una de sus operadoras más cercanas, Yeidckol Polevnsky, quiere imponer en Quintana Roo a sus 

candidatos Arturo Castro, en Playa del Carmen, y a María Lezama en Cancún, quien por cierto fue carta del ex 

gobernador Roberto Borge al mismo cargo. Queda la duda de si la segunda de a bordo del partido se atrevería a 

irse por la libre.  

 

: Que Olga Sánchez Cordero, ex magistrada y ex ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, publicará 

mañana su primera columna aquí en MILENIO. Sánchez Cordero es doctora Honoris Causa por las universidades 

autónomas de Morelos y Nuevo León, fue la primera notaria pública de México y la novena mujer en ocupar un 

lugar en el Tribunal Supremo. A la constitucionalista, de reconocida perspectiva incluyente, la leeremos cada dos 

miércoles. Bienvenida, querida Olga.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

GASTO SIN RESULTADOS 

El presupuesto para el 2018 es cauteloso, lo cual es positivo. Durante mucho tiempo los gobiernos elevaban el gasto 

en años de elección presidencial y provocaban un crecimiento artificial temporal mientras sembraban las semillas 

de nuevas crisis. El gasto total tendrá un aumento real de 2. 2 por ciento en 2018 mientras que los ingresos crecerán 

3. 6 por ciento. El balance presupuestario tendrá una disminución de 10 por ciento, pero aun así el sector público 

registrará un déficit de 467 mil millones de pesos que se traducirá en deuda. Este aumento de la deuda y el 

incremento de las tasas de interés harán que el costo financiero suba 10 por ciento en términos reales . El costo 

financiero, el dinero para servicio de la deuda, se elevará a 663 mil millones de pesos. Esto es más del doble de los 

275 millones de pesos que gastará la Secretaría de Educación Pública, la dependencia que más recursos recibe. 

Otro egreso que crece a un ritmo rápido son las pensiones, que crecerán 5. 2 por ciento en términos reales para 

alcanzar 794 mil millones de pesos. El gobierno tiene obligación de subsidiar las pensiones, particularmente de 

quienes aportaron durante décadas al viejo sistema para el que no se crearon reservas , pero no es un gasto que 

ayude a mejorar los servicios públicos ni la prosperidad de la nación. Los gobiernos se han hecho cada vez más 

aptos para manejar el gasto público para propósitos políticos. Los subsidios se han convertido en la forma más fácil 

de comprar el voto. Dale 500 pesos mensuales a un viejito y asegurarás no sólo su voto sino el de toda la familia . 

Por eso el programa de ayuda a las personas de la tercera edad garantizó la permanencia de la izquierda en el 

gobierno capitalino. El programa ha sido imitado en el gobierno federal y ahora Alfredo del Mazo quiere aplicar un 

subsidio rosa en el Estado de México. El problema es que los subsidios no ayudan a resolver los problemas de fondo 
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ni a construir una sociedad más rica. En el presupuesto para 2018 hay por primera vez en años una disminución de 

los subsidios. Éstos serán de 416 mil millones de pesos, lo cual representa una disminución de 8. 3 por ciento sobre 

lo erogado en 2017. El monto, sin embargo, sigue siendo enorme. El gasto público total será de 5 billones 202 mil 

685 millones de pesos, lo cual equivale a 41 mil pesos por cada hombre, mujer y niño de nuestro país, pero los 

mexicanos no recibimos ni remotamente el equivalente en servicios. Si a los 5. 2 billones le restamos los 663 mil 

millones de costo financiero, los 794 mil millones de las pensiones y los 416 mil millones de los subsidios, para un 

total de 1. 9 billones de pesos, queda relativamente poco dinero para que el sector público pueda cumplir con sus 

responsabilidades de fondo, como garantizar la seguridad y otorgar servicios públicos. Nos estamos teniendo que 

acostumbrar, por otra parte, a que el gobierno gaste sin resolver problemas. Cada vez erogamos más en seguridad, 

pero los índices de inseguridad suben en vez de bajar. Gastamos carretadas de dinero en el combate a la pobreza, 

sin que caiga la pobreza. Dedicamos una enorme cantidad de recursos a la educación, sin que mejore la calidad de 

la enseñanza. El año que viene el gobierno nos está pidiendo gastar 5. 2 billones de pesos con un ingreso de sólo 

4. 7 billones. Esto nos endeudará más, pero además es un gasto cuyos beneficios no quedan claros.  

Multa a monopolio 

Los taxis del aeropuerto capitalino han sido por décadas un monopolio que ha costado mucho a los pasajeros . Ante 

los chantajes de los taxistas, el gobierno ha preferido protegerlos. Ayer, sin embargo, la Comisión Federal de 

Competencia decretó una multa de más de 23 millones de pesos a los taxistas del AICM.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

La importancia de los dos golazos de Anaya 

La semana pasada, Ricardo Anaya tuvo una semana de maravilla. Por un lado, el dirigente nacional del PAN, junto 

con sus pares del PRDy MC, registraron en el INE su intención de unirse en un frente rumbo a las elecciones del 

próximo año. Por el otro, el gobierno de Peña y el PRI finalmente recularon de su intención de nombrar al procurador 

Raúl Cervantes como primer fiscal autónomo gracias a la presión de Anaya y sus nuevos aliados . Dos golazos en 

unos cuantos días. El primero, el del Frente Ciudadano por México demuestra un trabajo de operación política fina 

para lograr la unión de tres partidos con plataformas ideológicas tan diferentes como son el PAN, PRDy MC. Ya 

dieron el primer paso enseñándonos a los escépticos que este Frente va en serio y puede convertirse en un game 

changer de la próxima elección. Todavía tienen que ponerse de acuerdo en muchos temas, sobre todo cómo elegirán 

a sus candidatos, incluyendo el presidencial, donde efectivamente este matrimonio puede terminar en divorcio. Por 

lo pronto, el Frente va y, como ya desde hace tiempo lo vienen demostrando las encuestas, la unión de esos tres 

partidos sí puede darle la competencia al candidato que hoy va arriba en las encuestas, López Obrador, ni se diga 

al PRI que está contando con que el PAN se desfonde para ellos competirle de tú a tú a Morena. El otro golazo de 

Anaya no es menos importante. Contra todo lo que esté diciendo el PRI de que el gobierno de Peña no quería a 

Cervantes en la Fiscalía, lo cierto es que la mayoría de la opinión pública y publicada sí tenía la percepción de que 

Los Pinos y su partido habían congelado la iniciativa presidencial para evitar el pase directo del hoy procurador a 

fiscal autónomo. En los hechos, no en los dichos, los priistas estaban operando para que se quedara Cervantes. 

Llegó entonces Anaya, quien rudamente bloqueó la instalación de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

hasta que el PRI y sus aliados no aceptaran aprobar la iniciativa de derogar el pase directo del procurador en 

funciones a primer fiscal autónomo. Los priistas, a quien les disgusta que se rompa el orden institucional (no está 

en su ADN), finalmente retiraron su pretensión de nombrar a Cervantes a cambio de instalar la Cámara de  

Diputados. La jugada de Anaya y sus aliados fue muy ruda, poniendo en peligro el orden constitucional. Pero le 

funcionó, y muy rápido, demostrando, así, que no sólo puede hilar fino en construir una alianza electoral, sino que 

además puede ser un fajador como se va a necesitar para la próxima contienda presidencial. Mañoso, duro e 

implacable, como lo es López Obrador y como seguramente lo serán los priistas, su candidato y el gobierno de Peña 

en las próximas elecciones de 2018. Ni Margarita Zavala ni Rafael Moreno Valle parecen tener estas características 

para una pelea que sabemos será rudísima el año que viene. Anaya también demostró que cuenta con el apoyo de 

la gran mayoría del PAN. No logró la unidad del partido en el Senado porque cinco senadores se le voltearon 

negociando directamente con el PRI. En la otra cámara la cosa fue muy diferente. Los diputados panistas se unieron 

en torno a la maniobra obstructora de Anaya y aguantaron vara. Les funcionó y le propinaron un golpe al gobierno 
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y al PRI quienes aceptaron retirar el pase directo de Cervantes. Y hay más. Sabemos que uno de los principales 

temas de la elección del año que entra será la corrupción. El PRI tiene perdido ese tema. Tratará de capotearlo 

todo lo que pueda. López Obrador, en cambio, ha dicho que será el asunto central de su campaña. Su principal 

propuesta para resolver la corrupción es que llegue alguien honesto a la Presidencia y la honestidad se transmutará 

hacia todos los niveles de gobierno. Además, el candidato de Morena ha dicho que su prioridad será ver hacia el 

futuro por lo que habrá una especie de amnistía con los corruptos del pasado, incluyendo los del gobierno actual. 

No se les perseguirá. Frente a esta propuesta de honestidad/amnistía, Anaya y sus aliados al parecer ofrecerán algo 

diferente en la lucha contra la corrupción. Por un lado, el flagelo se combatiría por la implementación de un sistema 

sofisticado y eficaz de instituciones anticorrupción. Por el otro, sí se procesaría judicialmente a los corruptos del 

pasado y del presente. Para eso se necesita un fiscal general y otro anticorrupción auténticamente autónomos y 

capaces. De ahí la importancia que no quedara Cervantes. Esa propuesta de Anaya y los frentistas —

instituciones/persecución— bien podría ser más eficaz y popular que la de AMLO.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Los resultados de la auditoría al Paso Exprés 

 

Hoy se conoce el resultado de la auditoría realizada a la obra del Paso Exprés de Cuernavaca , donde el pasado 12 

de julio se abrió un socavón que originó que dos personas perdieran la vida. Nos comentan que las principales 

irregularidades encontradas son pagos en exceso y trabajos realizados sin la debida comprobación. La Secretaría 

de la Función Pública es la encargada de dar a conocer los hallazgos de la auditoría efectuada por la Unidad de 

Control y Auditoría a Obra Pública y el Órgano Interno de Control en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes . 

Nos explican que en esta fiscalización se revisaron varios contratos y convenios correspondientes a la construcción 

y los servicios de la obra. Además de las dos irregularidades detectadas, nos comentan, la SFP, que dirige la 

secretaria Arely Gómez González, también tiene algunas otras observaciones. Y desde luego se abre la puerta para 

que los funcionarios públicos que resulten responsables reciban las sanciones que la ley indica.  

 

Los presidenciables y el sismo 

 

Hasta en momentos de emergencia las lecturas políticas no dejan de estar ausentes. Nos hacen notar que dos de 

los presidenciables viajaron con el presidente Enrique Peña Nieto a Chiapas, mientras que otros dos fueron enviados 

a Oaxaca. Los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade, y de Educación, Aurelio Nuño, llegaron a territorio 

chiapaneco junto con el presidente y los secretarios de la Defensa y la Marina para coordinar las labores de apoyo 

a los damnificados por el sismo del pasado jueves. Mientras eso sucedía en Chiapas, en Oaxaca los otros dos 

presidenciables, los secretarios de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y de Salud, José Narro, así como el titular de 

Turismo, Enrique de la Madrid, quien también ha dicho estar interesado en competir por la candidatura presidencial, 

realizaron trabajos de coordinación de tareas de ayuda a la población afectada. Más tarde, Osorio viajó a Chiapas 

para estar presente en una reunión de evaluación de daños, en la que se sumó a los otros presidenciables.  

 

El PRD falló en Juchitán 

 

Y a propósito de los viajes que el presidente Enrique Peña Nieto ha hecho a las zonas afectadas por el sismo en 

Oaxaca y Chiapas, nos hacen ver que desde hace ya mucho tiempo los presidentes de la República no pasaban por 

Juchitán debido a que se trata de un municipio con fuerte arraigo perredista y cuyos gobiernos han tenido relaciones 

estrechas con grupos disidentes. Aunque la presencia del presidente Peña en esa tierra no fue sencilla, la mayoría 

de la gente no la vio mal y hubo oportunidad de que sus pobladores explicaran al mandatario sus preocupaciones . 

Sin embargo, lo que es un hecho, es que los gobiernos de oposición en Juchitán no han servido para mejorar las 

normas de construcción, pues gran parte de la tragedia que se vive en ese lugar, tiene que ver con la falta de 

control y supervisión.  
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AMLO dará el grito en Jalisco 

 

De regreso de su viaje al extranjero, Andrés Manuel López Obrador pasará las estas patrias de gira por Jalisco y 

Guanajuato. Nos comentan que el líder de Morena daría el grito en San Juan de los Lagos, Jalisco, ya que llegará a 

esta entidad el día 14 para realizar asambleas informativas en diversas localidades. Posteriormente, el sábado 16 

don Andrés sostendrá un encuentro con pobladores de Dolores Hidalgo, Guanajuato, cuna de la Independencia.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

Un precandidato presidencial que no ha hecho pública su aspiración 

EN LOS "war rooms" de varios partidos políticos tienen identificado a un precandidato presidencial que no ha hecho 

pública su aspiración al 2018, pero que cada vez suena más fuerte. SU PERFIL es 100% apartidista, su formación 

es empresarial aunque también ha sido cercano a la causa de los pobres. Además, le ha plantado cara a dos 

presidentes de la República. Tiene un doctorado en Derecho y ha fundado varias organizaciones ciudadanas que 

trabajan temas de pobreza, educación y combate a la corrupción. ¿Ya le atinaron? UNA PISTA MÁS: aunque nadie 

menciona abiertamente su nombre, dicen que es más gallo que el mismísimo Claudio y se refieren a él como "El 

Candidato X". ¿Quién será? 

 

NO ES por amarrar navajas, pero mientras el secretario Luis Miranda capoteaba el escándalo de sus parientes 

huachicoleros, al subsecretario Javier García Bejos se le vio muy sonriente. CUENTA N que el titular de Planeación, 

Evaluación y Desarrollo Regional de Sedesol anda presumiendo su supuesta amistad con Enrique Peña , como 

diciendo que si se necesita un relevo, él está puesto.  

 

HOY tendrán su primera prueba de resistencia los amarres del Frente Ciudadano por México, cuando en San Lázaro 

se discuta la eliminación del "pase automático" de Raúl Cervantes a la Fiscalía General. EL PANISTA  Marko Cortés 

se dijo listo para entrarle a la iniciativa del PRI, en tanto que el perredista Jesús Zambrano advirtió que debe tomarse 

en cuenta la opinión de la sociedad civil. EL MEOLLO de la discusión es que la propuesta tricolor permitiría a 

Cervantes ser considerado aspirante al cargo de Fiscal General, sin pase automático, pero candidato al n y al cabo.  

 

EN LO QUE comerciantes e industriales de Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila y Chihuahua hacen corto circuito por 

las pérdidas millonarias que les provocó el apagón del domingo, en la Comisión Federal de Electricidad ni toques 

sienten. SIN EXPLICAR cómo es que la falla en una subestación de Monterrey pudo dejar a oscuras a cuatro 

estados, la CFE emitió un escueto comunicado y dio por zanjado el asunto. De las compensaciones por daños y 

pérdidas, ¡ni sus luces! ¡AH, las ventajas del monopolio estatal! Sólo por comparar, en Texas los usuarios pueden 

escoger entre más de 10 empresas de luz. Y cuidadito con que haya apagones o mal servicio, porque se les cae la 

clientela. Eso es luz competitiva y no oscuridad monopólica.  

 

(Redacción, página 10) 
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